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積金撤對沖方案 爭取10月推

「懶人基金」截至6月
「預設投資」154億

啟啟新道落成 連接新蒲崗東九
特首主持通車 期待啟德配合九東成核心商業區

法庭判決大家都可以評
論，不過有案在身嘅都係
講少兩句穩陣啲，唔係就

好似「本民青」兩個代表人物偉哥仰（黃台仰）
同Cheap禎（游蕙禎）咁起勢俾人寸嘞。13個大
前年衝擊立法會嘅示威者，俾律政司覆核刑期，
前日改為判監，佢哋一個話司法制度只係幫政權
「維穩」，另一個就話刑期可以加到律政司滿意
為止，同打爛仔交無分別。有「熱狗」就篤爆
Cheap禎喺DQ（取消議員資格）案中上訴到去
終審法院，寸佢又要鬧個制度，又要喺制度入面
上訴。

偉哥仰本身孭暴動罪
偉哥仰前日喺facebook聲言，邊個再講香港仲

有法治，叫人相信司法制度，就係幫政權「維
穩」咁話，即刻俾親「熱狗」嘅fb專頁「廢除雙
重國籍行動」咬，話佢盟友Cheap禎用緊司法制
度上訴，「咁佢（Cheap禎）係×唔係鬼啊？」
不過，「熱狗」似乎漏咗一樣嘢，就係偉哥仰本
身都孭緊暴動罪，大可以叫佢夠薑喺被判入冊之
後就唔好上訴。
至於Cheap禎前日亦都噴吓口水，話原來服完

刑可以再覆核刑期，覺得唔夠可以再加碼，加碼
到律政司覺得滿足為止，「我哋以為係當（堂）
當（堂）正正既（嘅）一場戰爭，到頭來『對
家』就話，其實我係嚟打爛仔交，吹咩。」疑似
「熱狗」嘅「Thomas To」就話，Cheap禎同
「本民青」令到反抗力量失晒民心，令政府打擊
佢哋時毋須忌憚，之後仲要再扮委屈，爆粗侮辱
Cheap禎謂︰「我×你老母啦社運雞！」

■香港文匯報記者 陳庭佳

偉哥仰Cheap禎「鬧制度又上訴」
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■親「熱狗」fb專頁將偉哥仰留言截圖，寸佢盟
友Cheap禎「又要鬧又要上訴」。 fb截圖

■Cheap禎聲言政府只係打「爛仔交」。
fb截圖

香港文匯報訊（記者 周紹基）財經
事務及庫務局副局長陳浩濂和政治助理
楊寶蓮昨日履新，該局局長劉怡翔表
示，好辛苦才找到兩位幫手，又指兩人
對金融有認識，其中陳浩濂屬政黨出
身，亦曾經出任區議員，日後會協助與
立法會及政黨聯繫的工作，亦會主要負
責金融科技、綠色金融、兩地融通及金
融發展。至於楊寶蓮曾就金融問題有很
多研究，具備語言和辯才，形容兩人是
合適人選。

陳浩濂：用最大努力推經濟
陳浩濂表示，很榮幸加入政府問責班

子團隊，服務香港，自己很認同林鄭月
娥的理念，政府是一個推動者和促成
者，期待與劉怡翔等資深官員工作，未
來5年會用最大努力推動香港經濟發
展。

楊寶蓮：榮幸能服務香港
楊寶蓮則形容自己是政治素人，對於

能夠服務香港感到榮幸，自己自小參與
辯論比賽，在大學就讀公共政策及國際
關係，亦做過金融研究，不時接觸不同
社會議題。
另外，劉怡翔昨透露，政府已組成稅

務小組，研究特首競選時提出的兩級稅
制，完成後會向特首林鄭月娥及財政司
司長陳茂波提交報告，預計明年下半年
可以呈交立法會進行修例。稅制改革落
實後，估算庫房將少收約50億元稅
收，但強調收少的50億元，其實變相
投放市場，應視為對社會的投資，對本
港經濟發展有正面影響，並有助金融科
技產業更上一層樓。至於有關科研稅務
減免，他表示，正與創新及科技局研
究，如何鼓勵企業在科技上增加投放資
源，以及在金融科技上多些發展。
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■劉怡翔、陳浩濂及楊寶蓮。
香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（實習記者 何玉瑩）少
年警訊自1974年成立至今已有43年，昨
日更是第四十二屆少年警訊夏令營開幕的
日子。為慶祝香港回歸20周年，本次夏令
營亦特設多種設計獎項以及以「青年領
袖，滅罪伙伴；遵紀守法，尊重別人」為
本年主題。昨日政務司司長張建宗、署理
保安局局長區志光及署理警務處處長劉業
成均到烏溪沙青年新村主持少年警訊滅罪
夏令營開幕典禮，更到訪多個工作坊，與
少訊會員進行交流。

區志光勉關心社會勇於承擔
今年夏令營於8月15日至18日舉行，約

有1,800名少年警訊會員參加。區志光在
典禮上表示，少年警訊計劃成立至今，一

直致力推動少訊會員與社會各界攜手撲滅
罪行，為青少年提供領袖訓練，同時亦會
向少年警訊會員宣揚撲滅罪行及打擊毒品
的信息。他形容，少年警訊計劃猶如種子
的陽光和養分，致力孕育種子使他們變成
豐碩的果實。
他期望本年度的夏令營有助少年警訊會

員建立尊重別人、遵紀守法的態度，成為
關心社會和勇於承擔的青年。
典禮中，少年警訊會員以樂隊形式唱出

慶祝香港回歸20周年的回歸曲，全場氣氛
高漲。
典禮亦設有頒獎嘉許先前攤位及環保袋

設計比賽得獎者。主禮嘉賓於典禮結束後
先到訪虛擬實境眼鏡工作坊，再參觀由二
十一區少年警訊會員合力製作的攤位。

少訊夏令營 設計獎慶回歸

■張建宗、區
志光及劉業成
主持少年警訊
滅罪夏令營開
幕禮。
香港文匯報
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香港文匯報訊（記者 何寶儀）被
稱為「懶人基金」的強積金預設投
資策略實施逾4個月。截至6月30
日，約83.4萬個強積金賬戶有投資
「預設投資」或其旗下核心累積基
金及65歲後基金，佔整體賬戶數目
9%，涉及154億元資產。當中因沒
有投資指示而全數強積金轉移至
「預設投資」的則有 24.1 萬個賬
戶。
積金局表示，截至6月底，投資
「預設投資」及旗下兩個基金的金
額達154億元，佔總金額的2%。當
中因沒有投資指示，其賬戶內全數
強積金按「預設投資」進行投資的
有24.1萬個賬戶，涉及金額49.36億
元，較4月實施初期的24.5萬個賬戶
輕微下跌。

回報未必反映實況
在投資回報方面，4月至7月期
間，核心累積基金平均每月回報為
4.28%，65歲後基金則為1.71%，均
稍低於參考指數約5%。積金局主管
李啟宏解釋，雖然4月1日當日開始
實施，惟不能即時進行投資，故回
報未必能反映實際情況。

強積金管理局機構事務總監鄭恩賜
稱，雖然「預設投資」基金與參考投資
有分別，但「預設投資」僅實行4個多
月，而強積金需長線投資，投資期動輒
長達30年至40年，不必着眼於一時。
他又說，措施生效不久，相信不少計劃
成員仍持觀望態度。
鄭恩賜指，預設投資策略設有收

費上限0.95%，推出前已牽起基金紛
紛減低管理費，預期會有進一步的
「減價戰」出現，局方會在3年內為
有關政策作檢討。

30萬賬戶地址不詳難發DRN
不過，仍有約30萬個賬戶因聯絡

地址不詳而無法發出「預設投資策
略重新投資通知書」（DRN），共
涉約4億元，主要集中在強積金行業
計劃（飲食、建築業），流動性高
及短期受僱的僱員為主。若在10月3
日前，受託人仍未能聯絡成員，則
會改為按「預設投資」投資。
積金局呼籲，若計劃成員在近半年

內或從沒有收到賬戶資料，應馬上聯
絡受託人。行業計劃的受託人分別為
銀聯信託有限公司及東亞銀行（信
託）有限公司。

特區政府正就
強積金對沖方案
進行數據分析，

政務司司長張建宗表示，非常關注強積金
問題，希望盡快提出一個勞資雙方均可接
受的方案，並爭取時間在10月施政報告公
佈時推出，但若不成，目標是在本年底前
有實質方案。他又重申，政府正構思協助
中小企，例如透過政府加大承擔，讓僱主
有足夠儲備應付未來需要。
張建宗昨日出席電台節目後，被傳媒問
及近期資方就強積金對沖提出新方案時指
出，政府一直以開放態度聽取意見，但要
了解計劃是否可行。他認為資方很有誠

意，都是希望解決問題，亦樂意與政府討
論，雖然大家或有不同看法，但相信只要
分歧收窄，事情仍可向前行。

張建宗盼勞資均可接受
對於勞工界覺得10月就可解決強積金

對沖問題，張建宗坦言不知道對方的信
心從何而來，但強調本屆政府相當關注
強積金問題，正努力進行數據分析，希
望盡快提出一個勞資雙方均可接受的方
案。至於可否在10月施政報告時公佈方
案，張建宗表示，現正盡量爭取時間，
如果趕得及當然會推出，但若不成，目
標是在本年底前有實質方案。

政府擬「加碼」助中小企
他又提到，政府的出發點是協助一些中

小企，因為他們擔心政府的10年補貼期完
結後，未能應付員工的高額補償，因此政
府構思透過政府加大承擔，來確保他們有
足夠儲備去應付。他續說，這些都是複雜
數據，政府經濟顧問正努力進行不同情境
的評估。當數據分析工作完成後，勞資雙
方可更容易明白整套方案內容，故希望大
家能給予政府多些時間和空間。
合約工時方面，張建宗表示，希望勞

方以比較開放的態度去看，認為現時並
非終點，而是起點，可透過起步點一步

步向前推進，逐個階段改善，最終或有
一個大家都接受的方案，說不定可貼近
標準工時。
另外，張建宗在電台訪問中表示，新

政府上場7星期，開局順暢，但不能掉以
輕心，會努力不懈加強行政立法關係，
同時亦會更「貼地」，多與市民溝通。
未來兩年，每名問責官員都會到訪18
區，此舉並非公關工作，而是為了解民
情。
他又表示，有信心廣深港高鐵可如期

於明年通車，政府正與內地有關方面商
討「內地口岸區」的租賃安排。

■香港文匯報記者文森
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林鄭月娥表示，啟新道通車對香
港及自己，都特別有意義。她

指，啟德發展區經歷多番波折及多
年規劃，終於在2007年落實推行。
當時她作為發展局局長，希望將啟
德變成富有特色、朝氣蓬勃的社
區。她指出，今次通車將提升新蒲
崗與啟德的聯繫，加上早前完成的
多項行人配套設施，會將啟德與周
邊地區緊密聯繫，融合啟德新區的
活力與周邊地區的生活特色。
林鄭月娥續說，啟德新區以締造
「可持續發展的綠化網絡」為目
標，區內約 100 公頃土地，佔約
30%，已規劃作休憩用地，綠化面積
不少於30%。區內不少項目已相繼
落成，包括啟德郵輪碼頭、觀塘海
濱公園、啟晴邨、德朗邨等。另
外，重點項目啟德體育園區亦已獲
批撥款，預計明年中可批出合約。

隧道牆身印啟德基因條碼
此外，當區還引入「公共創意」
概念建立屬啟德的品牌，包括標
誌、字體、顏色設計等，現已逐一
在區內展現。設計團隊以啟德歷史
與周邊社區為靈感，以樹為比喻，
並以「活力磁場」代表整個設計概
念，啟新道隧道牆身亦印上啟德基
因條碼，代表泥土和水、樹根、樹
幹、樹枝、樹葉及空氣最基本的組

成元素。
黃偉綸指，啟新道通車是啟德新

區發展的重要部分，2013年5月去立
法會財委會遞交文件，至今4年，進
程順利。項目特色是相當多綠化項
目，希望為城市帶來更多綠色色
彩。

高官小童種樹 新區添綠
昨日亦是當區社區種植日，林鄭

月娥、黃偉綸等與十多名小朋友一
同栽花種樹，為啟德新區增添綠
色。
啟德新區面積逾320公頃，涵蓋約

280公頃前啟德機場用地及毗鄰九龍
城、黃大仙及觀塘一帶腹地的發展
項目。啟德發展計劃現正分階段推
進，首階段發展項目包括啟德郵輪
碼頭大樓及兩個泊位、公共租住房
屋、工業貿易大樓、區域供冷系統
及跑道公園早期工程、啟德明渠進
口道及觀塘避風塘第一期改善工
程、觀塘海濱花園、兩所小學，以
及相關基礎設施工程，自2013年起
已相繼完成。
現正在施工或即將開始的主要公

共工程項目包括香港兒童醫院、啟
德發展區內一段沙田至中環線、啟
德明渠重建及改善工程、區域供冷
系統進一階段工程，以及各期大型
基礎設施工程。

香港文匯報訊（記者 陳文華）啟德發展區自10年前落實推

行，多個項目相繼落成，昨日連接啟德新區協調道與新蒲崗區

七寶街的啟新道正式落成，昨晚11時59分通車。啟新道橫過

東九龍交通樞紐太子道東，通車後將連通新蒲崗區及整個東九

龍交通網絡。行政長官林鄭月娥與發展局局長黃偉綸昨日乘坐

開篷巴士為啟新道主持通車儀式，林鄭月娥致辭表示，期待啟

德發展計劃配合九龍東成為香港第二個核心商業區，促進香港

經濟發展及長遠競爭力。

■■林鄭月娥和黃林鄭月娥和黃
偉綸坐開篷巴士偉綸坐開篷巴士
主持主持啟啟啟新道通車新道通車
儀式儀式。。
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